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Ao vigésimo dia do mês de maio de dois mil e vinte e dois, ás 14:00 horas, houve, de forma online,

através da Web conferência (plataforma Cafe/RNP), a reunião extraordinária do colegiado do curso

Licenciatura em Biologia para tratar das seguintes pautas: a) - Informe Gerais; b) - Apreciação da

minuta de alteração PPC do curso de Licenciatura em Ciências Biológicas; c) - Reconhecimento do

Curso de Licenciatura em Ciências Biológicas; d) - O que ocorrer.

a) - Informe Gerais.

A professora Larissa Sousa (Coordenadora do Curso) iniciou a reunião, recepcionando a todos (as), logo

após falou do obje vo da reunião e apresentou a pauta para algumas discussões e deliberações. Logo

após, a mesma informou que a Coordenadora de Estágio (Professora Maria Aparecida) fará um plantão

para rar dúvidas sobre estágio que ocorrerá no dia vinte e seis de maio (26/05/2022) às dezenove

horas, lembrou ainda que disponibilizará um cronograma sobre os prazos para as recuperações finais

(que ocorrerão no período de 14 a 17 de junho) e encaminhará um e-mail com orientações sobre

tutoria. Seguindo o Professor Geovânio Nascimento relatou que tem enfrentado no estágio alguns

problemas, a disciplina de estágio não está clara, falou da dificuldade de contabilização da carga horária

prá ca de estágio. A Professora Maria Auxiliadora tentou esclarecer que a carga horaria pra ca pode

ser a elaboração do plano, par cipação em reuniões pedagógicas, dentre outras. Como sugestão

Larissa orientou conversar, depois, com professores que já ministraram a disciplina..

b) - Apreciação da minuta de alteração do PPC do curso de Licenciatura em Ciências Biológicas.

A Professora Larissa Sousa iniciou, falando das alterações do PPC em 2019 já iniciou um processo de

reformulação do PPC do curso, principalmente, para abarcar curricularização da extensão (PCE,s), mas

que agora precisa abrir um processo para alteração. O PPC não foi atualizado em relação a OD –

Organização Didá ca dos Cursos de Graduação e que precisa se adequar, por ser um caso omisso,

entraria como alteração para ser mais rápido, mexer no sen do somente de adequação a OD de

graduação (Resolução 64/2022), a resolução 47 diz que alterações somente na matriz curricular, como

não mexeu na carga horaria, mas questões pontuais entrará como alteração. Patricia Zu ão (Professora

do AEE) se manifestou dizendo que vai enviar sugestões de alterações no PPC nos quesitos que trata

do AEE – Atendimento Educacional Especializado. Larissa prosseguiu para mostrar a todos (as) quais as

partes das propostas de adequação a OD que foram: alterações da matriz curricular, mudanças do

período de oferta do componente curricular. O Professor Luis Eduardo perguntou se Larissa consultou

as atas das discussões da reformulação para não chocar com as alterações propostas. Larissa pontuou

que consultou-as, as alterações não estão no processo anterior de reformulação, Luis Eduardo falou da

importância de modificar o mínimo possível somente para adequação a nova OD. Larissa voltou a falar

da importância de fechar a alteração até junho para está vigente até o processo de avaliação para

efeito de reconhecimento do curso. Geovânio mostrou a importância de incluir disciplina específica

para cultura afro-brasileira (seguir a lei 10.639, DE 9 DE JANEIRO DE 2003 alterada pela lei

11.645/2008. Leis que alteram a LDB – Nos estabelecimentos de ensino fundamental e de ensino

médio, públicos e privados, torna-se obrigatório o estudo da história e cultura afro-brasileira e

indígena.). O professor Luis Eduardo se manifestou dizendo que inclusão de nova disciplina é

reformulação, mostrou a ementa da disciplina de Diversidade e Inclusão já contempla a lei 10.639 que

trata sobre inclusão de  assuntos da história e cultura afro-brasileira e indígena no currículo, e que não

precisaria para o momento uma nova disciplina. O Professor Carlos Nássaro endossou a fala do

Professor Luis Eduardo também dizendo que em História e Filosofia das Ciências trabalha com a

história do conceito de raça na biologia. Larissa voltou a falar que se acrescentar uma disciplina



específica entraria como reformulação e que sugestão trabalhar de forma transversal, como já vem

ocorrendo e sugeriu acrescentar no processo de reformulação de forma opta va, voltou a dizer que a

discussão da pauta é somente para alteração. Prosseguindo, Larissa falou que incluiu a parte da OD

que trata do Assessoramento Pedagógico, pois não exis a. O Professor Carlos Nássaro sugeriu

acrescentar no texto menção ao comitê de é ca em seres humanos para efeito de experimentos e

pesquisas. Larissa disse que o processo de reformulação já atualiza neste sen do. Reforçou que via

alteração somente a OD e que qualquer outra mudança em outras norma vas entraria como

reformulação, mas como encaminhamento fará uma consulta a PROEN via e-mail ou o cio. Ao final da

pauta foi perguntado se todos estão de acordo com as alterações propostas: todos (as) concordaram

sem nenhuma objeção.

c) - Reconhecimento do Curso de Licenciatura em Ciências Biológicas.

Larissa iniciou avisando que recebeu um e-mail do pesquisador ins tucional sobre o prazo de

reconhecimento do curso e que o de biologia tem algumas especificidades em relação ao de

coopera vas (que foi recentemente objeto de avaliação para reconhecimento), que envolve mais

laboratórios. A Professora Cassiana do referido curso que também é DA – Diretora Acadêmica se

manifestou no chat dizendo que diante do processo de reconhecimento do curso de Tecnologia em

Gestão de Coopera vas, que está ocorrendo nesta semana, queria dialogar com o Colegiado de

Biologia sobre nossa preparação para tal tarefa, que está bem próximo. Além de infraestrutura e

documentos oficiais, percebe que conta bastante o alinhamento entre corpo docente e discentes.

Temos certeza de que em Coopera vas, isso equilibrará nossa nota, já que eles pegaram muito no pé

da gente sobre os Laboratórios e Biblioteca, por exemplo. Os avaliadores não conseguiram esconder a

surpresa posi va nas reuniões de docentes e discentes. Desse modo, precisaremos organizar todos os

nossos processos de ensino-aprendizagem. Exemplo: a vidades realizadas no curso precisam serem

todas comprovadas. Extensão, pesquisa, PIBID, projetos de ensino, visitas técnicas, nivelamento,

semana acadêmica, estágios e etc. Além disso, ar cular os planos de ensino com os diários de classe.

Até então, não fazíamos relatório de nivelamento, nem de semana acadêmica, mas já vimos que vamos

precisar comprovar. Eles pegam OD, PPC e vão confrontando com outros documentos e com as

entrevistas com setores e docentes. Na Biologia, temos desafios maiores, visto a grande exigência de

experimentos, sejam em laboratórios, sejam em campo. Então, fez um apelo para darmos as mãos e

nos empenharmos para conseguirmos ar cular juntos com estudantes e garan r a aprovação do curso.

Sabemos dos problemas e desafios, mas essa aprovação depende muito do colegiado, se seguir a

mesma lógica dos avaliadores de Coopera vas. Larissa agradeceu a fala de Cassiana e reforçou da

importância de atender as todas as dimensões pedidas e seguir a mesma linha do processo da avaliação

do curso Gestão em Coopera vas. Como encaminhamento Larissa enviará um e-mail para os (as)

Professores (as) organizarem os documentos até dia vinte de junho (20/06/2022). Evanilton Cruz

(Pedagogo do NuAPE – Núcleo de Apoio ao Processo de Ensino – Aprendizagem, Permanência e Êxito

do Educando) reforçou a importância destes documentos estarem nos drives organizados para facilitar

as consultas dos avaliadores e que compar lhará uma planilha para colocarem os devidos links, pois o

mesmo  precisa preencher outros documentos exigidos.

d) O que ocorrer

Neste ponto, Larissa falou de demandas dos estudantes, em relação a oferta de componente opta vos

no noturno, possibilitando que os estudantes que não tem disponibilidade no contraturno possam

cumprir com a carga horária dos componentes opta vos. Em relação a oferta de componentes

opta vos para o semestre 2022.1 a coordenação do curso enviará um formulário para consulta aos

docentes. Ademais, já conversou com os representantes dos CAS – Centros Acadêmicos para

levantamento das atas que entra como ponto indicador de avaliação do MEC para reconhecimento do

curso, com data provável para o mês de agosto vindouro. Cassiana Mendes reforçou da importância de

um docente do curso fazer parte da composição da CPA do campus, uma vez que seria interessante
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para o processo de avaliação do MEC. Larissa perguntou quem está disposto a fazer parte da

composição do CPA e que se alguém não se manifestar vai ser indicado pela gestão.

Manifestando no chat, a Professora Maria Auxiliadora se colocou a disposição para ser a subs tuta e

que a gestão indicará outro nome para ser tular, uma vez que a Professora Daiane Le cia não seguirá

mais, pelo fim do tempo de mandato regulamentar, a mesma se manifestou em orientar os próximos

componentes da comissão e que já deixou todos os documentos atualizados no site do campus. A

Professora Anadeje falou que na próxima semana realizará um levantamento geral de todos os

projetos de extensão desenvolvidos no âmbito do curso de Biologia, tendo como referência a

par cipação dos estudantes desde o início do curso, sobretudo antes da implantação do SUAP. O

professor de Física (Jefferson) mostrou uma preocupação com que os avaliadores olham muito os

laboratórios e que já solicitou por diversas vezes a construção de banco e bancadas no de sica e não

houve atendimento do pleito. Como encaminhamento Cassiana sugeriu uma reunião no dia 08 (oito)

de junho, quarta-feira, às 9:00 horas com DA – Direção Acadêmica, DADM – Direção Administra va,

Professor de Física, representante do NLAB para tratar das adequações do laboratório de Física e

ainda fazer um inventário de todos equipamentos e materiais disponíveis em todos os laboratórios

para a possibilidade de compras dos que estão faltando ou emprés mos de outros campis.

Não havendo nada mais a tratar, às 16h 04min, Larissa encerrou a reunião e o técnico Evanilton lavrou

a presente Ata que, após lida, avaliada e achada conforme, segue assinada pelos par cipantes da

reunião.
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